

Soy vecino de Erés y acabo de recibir en mis manos el impresionante folleto que riegos del Altoaragón ha editado recientemente sobre Biscarrués. Al verlo he pensado que se trataba de otra cosa, ya que anuncia una frase esperanzadora en su portada, pero el contenido es sin duda impresionante.

Lo primero que se menciona es la “responsabilidad con los afectados”, cuando nunca han aparecido por estas tierras. ¿Nos conocemos personalmente? ¿Saben ustedes cuantos afectados hay? ¿Los han contabilizado? ¿Conocen el alcance de esas palabras?

Continúa el folleto hablando de “Plan de restitución territorial”. No creo que nadie esté actualmente en condiciones de hablar de ello. ¿Saben lo que es eso? ¿Qué restitución cabe ante promesas como estas? Ofertas más que caducas. Con la experiencia que da más de 20 años de amenaza de pantano, sabemos de qué hablamos. Nadie nos ha preguntado que es lo que nosotros pensamos de eso, o si lo han hecho, no se ha tenido en cuenta. La única restitución que deberían hacernos es la de dejarnos en paz, dejar de jugar con los sentimientos de unas personas que lo único que quieren es vivir y morir en su tierra, la de sus antepasados.

Lo más impresionante, es la frase que dice “asumimos el coste económico”. ¿Conocen ustedes dicho coste? Bien demostrado quedó en el debate mantenido en Ayerbe durante las II Jornadas por el río Gállego, que lo desconocían. En palabras de Juan Lino, quien se excusó diciendo no ser un técnico para poder cuantificar eso. ¿Entonces? ¿Han descubierto alguna mina de oro? Porque de ser así podrían ser solidarios y repartirla entre todos sus vecinos, como parece que van a repartir ese agua de la que hablan, con la que todos/as vamos a enriquecernos.

Es increíble como algunas personas, vecinos nuestros, pueden estar jugando con los intereses de otros sin ningún pudor. Sin importarles nada, a sabiendas de que este proyecto ni siquiera está aprobado y desde luego tampoco está aprobado su estudio de impacto ambiental (realizado por una empresa del mismo grupo que una de las constructoras)

Además de no importarles nada todo esto, las formas utilizadas, dejan mucho que desear, al menos podrían empezar por el diálogo y no por realizar buzoneos irritantes. No creo que ese sea el cometido de una sociedad de riegos.

Solamente hay una cosa en la que personalmente coincido con ustedes, señores de Riegos del Altoaragón, el plazo que marcan para llevar a cabo esta obra. La decisión debería tomarse este año y dejar de una vez por todas, esa incertidumbre que pesa sobre nuestro territorio. Basta ya de estar pendientes de los constantes cambios sobre esta cuestión. Una cuestión “vital” (como dice el folleto) para mucha gente que vivimos en esta comarca.

Por último y para terminar, una pregunta dirigida a todos los integrantes de Riegos del Alto Aragón: ¿a dónde van ustedes los fines de semana o los domingos con sus familias, a Port Aventura? ¿o a bajar en rafting por el Gállego y pasear por los Mallos de Riglos? ¿o visitar el Castillo de Loarre y ver cómo rodó ... Orlando Bloom?

Jesús de Erés
Coordinadora Biscarrués-Mallos de Riglos/COAGRET